



### José Antonio y la Palma de Oro

EL MEJOR HOMENAJE A SU MEMORIA

En este día de luto nacional, en que el dolor de España se expresa en el negro de las colgaduras, y en la media asta de las banderas no encontramos mejor ocasión ni más oportuno recuerdo que reproducir aquí, en estas columnas de Prensa, el pensamiento y las palabras del Caudillo de España y Jefe del Estado, hechas letras de molde en el Decreto de concesión en el que Franco, en nombre de la Falange, otorga la Palma de Oro, supremo lauro de recompensa de méritos del Partido, a la memoria eternamente viva de su Fundador.

El preámbulo dice así: "Cuando la fe de un pueblo ha convertido a un hombre en el espejo mismo del honor, en la misma cumbre del heroísmo, en el resumen de los gallardos y voluntarios sacrificios por la Patria, en la bandera de combate de la Revolución que necesita y de la paz que apeetece, en el ejemplo de la grandeza con que sueña, no es necesario, ni lícito siquiera, abrir sobre este ser, transformado y místico, un expediente de méritos.

Todo un ciclo del tiempo y de la Patria está en él, y en su martirio, y más que recordar su merecimiento, nos ha de preocupar espolear el propio y más cuando de ese tiempo que él encarna y vivifica la Historia y Dios nos ha hecho Capitán".

No se puede añadir mayor fuerza de expresión, ni más cálido entusiasmo que al que expresan las líneas de este Decreto, que hoy traemos al emocionado recuerdo de España. José Antonio murió, dándonos en el último trance la suprema lección de saber morir; de morir bien, que es, dirá Séneca, un arte bien difícil, un arte que pide aprendizaje recio durante toda la vida.

José Antonio tuvo la dignidad de morir en Jefe, con ademán sobrio y palabras sencillas a tono con su vida y con su obra; como tenía que ser. Dijo que no era agradable la muerte; pero cuando tuvo que hacer frente a la suya, lo hizo sin retórica, sin alardes, sin teatralidad y sin sacudidas barrocas; cayó derribado como una columna dórica y con el Mediterráneo al fondo, que era el mar de las falanges helénicas; sencillamente y en español como tenía que morir.

Por el ejemplo de esa muerte, ante los rojos fusiles de Alicante, su espíritu vive hoy en la conciencia española hecha bajo la Jefatura de Franco, consigna de Patria, de Justicia y de Unidad.

EL FARO.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

AÑO X - Núm. 2.822 - Centa, Sábado 20 de Noviembre de 1943 - Ejemplar: 25 céntimos

## MADRID-WASHINGTON ACLARAN unas declaraciones sobre las Filipinas

Un comunicado del Ministerio de Asuntos Exteriores

Madrid 19. — En el Palacio de Santa Cruz se ha facilitado el siguiente comunicado:

"Con motivo de un telegrama de cortesía dirigido por el ministro de Asuntos Exteriores al señor don José P. Laurel, contestando al que éste había dirigido al ser designado por el Japón para la Presidencia de las islas Filipinas, algunas radios y agencias extranjeras de noticias, comunicaron a sus periódicos que España había felicitado a don José P. Laurel y había reconocido la independencia de las islas.

Ante una gestión hecha por el Gobierno de los Estados Unidos para informarse de qué es lo que hubiera de cierto en esas noticias que promovieron gran revuelo en la Prensa de su país, fué encargado el embajador de España en Washington de que entregase en aquel departamento de Estado un memorandum que aclara la cuestión y el cual decía lo siguiente:

"En vista de la interpretación errónea dada al telegrama de cortesía con que el Ministerio de Asuntos Exteriores contestó el 18 de octubre al que le había dirigido desde Ma-

nila en 13 del mismo mes, el señor J. P. Laurel, el Gobierno español tiene interés en hacer saber al Gobierno de los Estados Unidos de América lo siguiente:

Primero: El telegrama de cortesía hacia el pueblo filipino no aprovechando la oportunidad de que este se dirigió al nuestro, y motivado exclusivamente por sentimientos que todos los aspectos de la vida de Filipinas inspiran a España, por afinidades de sangre, de religión y de lengua que ligan al pueblo español con el filipino; con el que convivió hasta hace cincuenta años, creando entre ambos una tre-

bazón que alcanza a todas las fases morales y materiales y que hace de las Filipinas in dependientemente de cualquier que sea su situación política y su posición internacional, un país vinculado espiritualmente, como el que más, a la tradición española.

Precisamente por esa estimación a todo el pueblo filipino, sin distinción alguna, España se abstiene de toda actuación de tipo político que pueda suponer parcialidad en relación con un país para el que sólo desea la mayor prosperidad y el más completo bienestar.

Segunda: Al fijar de este modo el verdadero alcance del telegrama, enteramente ajeno a cuanto no tenga esta significación, al margen de todo aspecto político y por consiguiente, de todo acto de reconocimiento ni siquiera indirecto, el Ministerio de Asuntos Exteriores desea puntualizarlo, a fin de evitar que una interpretación deformada pueda servir de base a una campaña destinada a enturbiar las buenas relaciones que existen entre el Gobierno español y el norteamericano y que han sido demostradas por ambas partes.

(Pasa a la página 6)

### Reunión del Gabinete turco bajo la presidencia de Saracoglu

Estambul, 19 — Los ministros se han reunido en Consejo bajo la presidencia de Saracoglu. Los debates se han celebrado en secreto. — EFE

## La Falange madrileña marcha a Escorial para ofrendar una corona A JOSE ANTONIO

El paso del cortejo fué presenciado por un inmenso gentío

Madrid, 19. — Con motivo del séptimo aniversario de la muerte de José Antonio, la Falange madrileña y el pueblo han hecho impresionante demostración de la dolorosa evocación de la muerte del primer Jefe nacional.

A las nueve de la noche los camaradas de la Jefatura provincial de Madrid se concentraron en sus respectivos distritos y formados marcharon a la avenida del Generalísimo. Situados a uno y otro lado pre-

senciaron el paso del cortejo que llevaba una corona para ofrendar a José Antonio con el grito de ¡Presente!

Cuatro camaradas de la Vieja Guardia portaban la corona, de laurel natural y de dos metros de diámetro, colocada sobre dos banderas del Movimiento.

Abría la marcha una escuadra de gastadores de la Vieja Guardia, centuria de antiguos

(Pasa a la página 5)

## ZHITOMIR fué reconquistado por las fuerzas alemanas

Todavía se desconoce el número de prisioneros

Berlín, 19. (URGENTE). — Zhitomir ha sido reconquistado hoy por las fuerzas alemanas.

Las tropas del Reich habían cercado la ciudad y conquistaron un importante botín de armas, especialmente, carros y piezas de artillería.

El número de prisioneros es muy considerable y todavía no se conoce con exactitud en estos momentos. — EFE.

## Renovación de Fé ante la muerte de José Antonio

A LOS SIETE AÑOS DE CUMPLIRSE SOBRE LA TIERRA, EL ANIVERSARIO DE TU MUERTE EJEMPLAR HE AQUÍ NUESTRO JURAMENTO SOLEMNE Y LA PROMESA RENOVADA DE PERMANECER FIELES A TU OBRA Y A TU MEMORIA EN LA MISMA LINEA INTRANSIGENTE DE COMBATE CONTRA LOS ETERNOS ENEMIGOS DE ESPAÑA, QUE TU SEÑALASTE PARA SIEMPRE TAMBIÉN: EL MARXISMO LA MASONERIA Y LA DESUNION ENTRE LOS ESPAÑOLES. CON LA AFIRMACIÓN DE NUESTRA INQUEBRANTABLE FE EN FRANCO, TRES VECES CAUDILLO DE ESPAÑA, DEL EJERCITO Y DE LA REVOLUCIÓN NACIONAL

# APOLO

Hoy en sesión continua des de 10 a 5.

Gran estreno Mercurio Films presenta a Blanca de Siles, Raul Cancio y Manolo Morán en la gran producción nacional

## CASTILLO DE NAIPES

Una alta comedia de gran originalidad con un argumento delicioso y magnifico.

Completa el programa el gran noticiario NO-DO NUM 66-B

## VIDA RELIGIOSA

SANTORAL DE HOY. — 20 de noviembre, sábado. — San Félix de Valois, confesor.

San Félix fundó con San Juan de Mata, la Orden de la Trinidad, para la redención de cautivos. De familia real, dejó todo cuanto poseía, retirándose cerca de Meaux, inocencia. III aprobó su Instituto y Luis Felipe lo colmo de larguezas. Murió el año 1212.

VIGILIA. — Esta noche celebra su Vigilia ordinaria mensual el turno de la Sección Adoradora Nocturna, en la Iglesia de Santa María de los Remedios, dando comienzo a las nueve y treinta. A las cinco y treinta de la mañana se celebra la Misa, que es pública.

MISAS DE MAÑANA DOMINGO. — Santa Iglesia Catedral: a las 8, 11 y 12, rezadas y a las 9 y 15 cantada.

Iglesia parroquial del Sagrado (Virgen de Africa): a las 8 y 30, 10 y 15 y 12.

Iglesia Parroquial de Santa María de los Remedios: a las 8 y 30 con exposición mayor del Santísimo, a las 8 y 30 y 11, rezadas.

Iglesia de San Francisco: a las 7, 7 y 30, 8, 8 y 30; 9, 9 y 30, 10 y 11.

Iglesia de Nuestra Señora del Valle: a las 8.

Iglesia de San Ildefonso: (Barriada del Principe): a las 11 y 30.

Iglesia de San José (Barriada de Jadú): a las 10 y 30. (Barriada de Todos los Santos) (Barriada de la Almadraba): a las 11

## Ceuta honra la memoria de San Juan de Dios

Se va a construir una plaza que llevará su nombre

La iniciativa justa y bellamente cristiana recogida por nuestro Diario va a tener realidad dentro de breve plazo.

Según nos informa el señor presidente accidental de la Comisión de Obras del Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad, consta ya en acta el derribo de la manzana de esta calle comprende parte de las calles Mártires, Avenida del Generalísimo y Punta Almira, donde se rá construída una soberbia plaza-jardín a la que se pondrá el nombre de aquel Santo varón que, ha mucho tiempo, vióse parte de su vida en esta Ciudad.

También existe el proyecto de confeccionar una pequeña lápida que será colocada en el lugar donde vivió San Juan de Dios.

Hemos de congratularnos en que esta iniciativa haya tenido el eco que hoy recogemos y esperamos del celo de aquellos que tienen sobre sí esta hermosa labor, se lleve a feliz término en breve plazo.

## Ayuntamiento de Ceuta

### ALCALDIA

Con motivo del homenaje que se dedica a José Antonio, glorioso Fundador de F. I. nge, en el aniversario de su muerte, invitó al pueblo de Ceuta a colocar colgaduras con crepones negros en los balcones en el día de mañana en señal de luto.

Ceuta, 19 de noviembre de 1943.

EL ALCALDE,  
José Vidal Fernández

## Ayer llegaron a Ceuta trece productores de distintas provincias españolas

Vienen invitados por la Delegación Nacional

La Jefatura Nacional de Educación y Descanso, viene desarrollando una eficaz y cariñosa labor en pro del productor español. Fiel reflejo de

ello, son estos trece productores de distintas provincias españolas que ayer llegaron a nuestra Ciudad, invitados por la citada Jefatura, que premia así a quienes pusieron todo su arte y ciencia en la segunda Exposición Nacional de Arte de Educación y Descanso.

Para recibir a estos camaradas, llegaron al muelle de Ceuta, el Delegado Comarcal Sindical, camarada Cazalla Morales; el jefe de la Obra "Educación y Descanso" camarada Rivera; jefes de distintos departamentos y una buena cantidad de camaradas productores de esta localidad los que tributaron un afectuoso recibimiento a los viajeros.

Hechas las presentaciones de rigor por el jefe de la expedición, subje nacional de Cultura y Arte, camarada Félix Potous, todos los productores y jerarquías se dirigieron en un autocó al hotel en que han de hospedarse.

A los pocos minutos se trasladaron todos a los locales que ocupa la Central Nacional Sindicalista, recorridos los cuales en un salón se les ofrendó una merienda.

Más tarde se dirigieron al Santuario de Nuestra Señora de Africa ante cuya imagen rezaron unos momentos y a la que contemplaron desde su camarín.

Mañana, a primeras horas, visitarán los lugares históricos de la Ciudad acompañados de la camarada Acaña y varios productores de esta C. N. S., así como el jefe de la Obra.

Por la tarde marcharán a Tetuán, desde donde se dirigirán a Larache, Xauen, Arcila y Tánger.

En el hotel pudimos conversar unos momentos con el camarada Potous, quien nos manifestó que dichos productores han sido premiados en la

segunda Exposición Nacional de Arte, y quien nos hizo un gran elogio de ellos en sus distintas artes de pintura y es cultura.

No solamente —nos dijo— vienen invitados a Marruecos. Hemos visitado Granada y Málaga, y desde Tánger giraremos — camino de Madrid — una visita a Cádiz, Jerez, Sevilla y Córdoba.

Al saludar desde nuestras columnas a estos productores ejemplares, nos es grato desearles grata estancia en Ceuta a la vez que les deseamos buen viaje por nuestra Zona y les felicitamos por los premios conseguidos.

Al saludar desde nuestras columnas a estos productores ejemplares, nos es grato desearles grata estancia en Ceuta a la vez que les deseamos buen viaje por nuestra Zona y les felicitamos por los premios conseguidos.

Al saludar desde nuestras columnas a estos productores ejemplares, nos es grato desearles grata estancia en Ceuta a la vez que les deseamos buen viaje por nuestra Zona y les felicitamos por los premios conseguidos.

Al saludar desde nuestras columnas a estos productores ejemplares, nos es grato desearles grata estancia en Ceuta a la vez que les deseamos buen viaje por nuestra Zona y les felicitamos por los premios conseguidos.

Al saludar desde nuestras columnas a estos productores ejemplares, nos es grato desearles grata estancia en Ceuta a la vez que les deseamos buen viaje por nuestra Zona y les felicitamos por los premios conseguidos.

Al saludar desde nuestras columnas a estos productores ejemplares, nos es grato desearles grata estancia en Ceuta a la vez que les deseamos buen viaje por nuestra Zona y les felicitamos por los premios conseguidos.

Al saludar desde nuestras columnas a estos productores ejemplares, nos es grato desearles grata estancia en Ceuta a la vez que les deseamos buen viaje por nuestra Zona y les felicitamos por los premios conseguidos.

Al saludar desde nuestras columnas a estos productores ejemplares, nos es grato desearles grata estancia en Ceuta a la vez que les deseamos buen viaje por nuestra Zona y les felicitamos por los premios conseguidos.

Al saludar desde nuestras columnas a estos productores ejemplares, nos es grato desearles grata estancia en Ceuta a la vez que les deseamos buen viaje por nuestra Zona y les felicitamos por los premios conseguidos.

## El lunes saldrá para Madrid el ilmo. Sr. alcalde de Ceuta

Relacionado con su cargo dentro de las Cortes Españolas marchará el próximo lunes a Madrid, el ilmo. señor alcalde de Ceuta, don José Vidal Fernández, al que anticipamos buen viaje y grata estancia en la capital española.

## CERVANTES

Chamartín presenta ar. emocionante y espectacular episodio de la Guerra de la Independencia

Completa el programa el célebre Noticiario Español NO-DO NUM. 46-A

Próximamente debut del sorprendente espectáculo PROFESOR ALBA Con su notable compañía de atracciones y variedades.

## Próximo concierto de la Sinfónica de Ceuta

Según se nos manifiesta, la Orquesta Sinfónica de Ceuta, que tantos aplausos y elogios tiene cosechados en nuestra ciudad, actuará probablemente en uno de los días que faltan para finalizar el mes de noviembre.

De llevarse a feliz término lo comentado — como se desea — dicho concierto se celebraría en el Conservatorio Oficial de Música, presentándose a nuestro selecto público la afamada orquesta después de su interrumpida actuación en la época de verano.

Prometemos tener a todos al tanto de la afirmación de esta noticia, puesto que nos consta que dicha Sinfónica cuenta con muchísimas simpatías entre nuestro buen público.

## EL NIÑO

### Herminio Ruiz de Conejo Pérez



Ha subido al Cielo a los 6 años de edad Q. S. G. G.

Sus desconsolados: padres, don Herminio y doña Dolores; hermanos, Margarita, Antonio y Manuel; abuela paterna, doña Margarita Mauricio (Viuda del doctor Conejo) abuela materna, doña Catalina González; tío, don Antonio Ruiz de Conejo; primos y demás parientes y afectos.

Al participarles tan sensible pérdida, ruegan a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar en el día de hoy, a las 14 horas, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

Vivia: Simoa, número 1. (No se reparten esquelas)

Drogas de todas clases Productos y artículos Industriales Químicos y Farmacéuticos -cidos para Industrias Amoniaco 16;22° y sus sales -Alcohol 95;96° Papeles de envolver-Cepillos - Cremas para calzado - Limpia metales Sidol Aguas minero - medicinales. - Artículos de goma Camfolina Naftalina Creolina Pearson-Insecticidas etc

**"Drogueria Universal"**  
General Yaque 12. Tfno. 182  
Ventas al por mayor y menor

Algodón hidrófilo. - Vendas, gasas y Gámbic hidrófilos - Herboristería. - Material sanitario. Agujas, Jeringas etc. - Pinuras al aceite. - Esmaltes. - Aceites de inazas crudo y cocido garantizados. - Toda clase de barnices. - Secantes. - Colores en polvo. - Baya de y minio de plomo Real Compañía Asturiana. - guarrás egítimo Colofonia. - Anilinas suizas de extraordinaria riqueza colorante. etc, etc.

20 de noviembre 1943

# En este día...

Hace siete años. El 20 de noviembre de 1936, fué alevosamente asesinado José Antonio.

Fecha triste para la Falange y más triste aún para España; para la Falange por ser su creador, su alma y su cuerpo. Para España porque con su muerte, desapareció del mundo de los vivos un español, que no había cometido otro delito, que el estar locamente enamorado de su Patria a la que ponía por encima de toda otra cosa humana hasta divinizarla.

Su muerte solo fué material al espíritu no se le fusila, pues este prevalece ante las desgarraduras mortales del plomo en la carne.

Esta es la razón de que la Falange lo considerará como el eterno Ausente no conformándose nunca con la idea de haberlo perdido.

Toquen las campanas este día con su lúgubre acento.

Entonen los salmos litúrgicos sus estrofas funerarias.

Recen por su alma las bocas cristianas.

Lloren sus falangistas, hijos de su obra redentora.

Y todos los españoles, los que lo creyeron, los indiferentes y aún todos los que se le declararon enemigos, postren su frente en acto de contrición ante la fecha triste ante la fecha fatídica.

Fuiste a pesar de tu juventud, Maestro de todos.

Naciste rodeado de comodidades terrestres y preferiste lo difícil si con ello conseguías tu anhelo de engrandecer a España.

Fuiste creador de algo muy nuevo que para tus creyentes eran melodías divinas de redención, cuando con tu arrebatador verbo regalabas sus oídos, fuiste para otros tralla que azotaba sus mejillas, cuando el rubor subía a su cara por la verdad de tus palabras.

Fuiste apóstol que predicaste la buena nueva.

Fuiste el que levataste por vez primera el grito de ¡ARRIBA ESPAÑA!, grito de guerra para los enemigos de la Patria grito de paz y grandeza para los buenos españoles.

Tu obra inscrita con letras de oro en el libro inmortal de la Historia, perdurará por los siglos de los siglos y traidor será el que intente borrarla o mixtificarla.

Convencías a los de enfrente no por la imposición de la fuerza, sino por la fuerza de la razón.

Tu amor hacia el prójimo no tuvo límites. No odiastes a nadie. Tu corazón no podía albergar el odio, eso es propio de seres inferiores y mezquinos.

Tu grandeza de alma, elevaba a España a lo infinito, a lo azul donde Dios tiene mansión sagrada, donde las almas justas tienen su residencia eterna.

Tu espíritu, se conserva en guardia permanente en los luceros, en el mejor, en el más brillante para deslumbrarnos con su centelleo.

Tu fuiste guía de una juventud ardiente; tu supistes infiltrar en nuestras almas el soplo vivificador de la grandeza de la tuya, tu no nos abandonastes, sigues entre nosotros, pues la semilla que sembrastes fructificó, ya que la tierra era fértil.

Sigues inspirando a tu Falange.

Desde la mansión de los justos, ruega a Dios por todos

EN AQUEL ENTIERRO DE JOSE ANTONIO

# A HOMBROS CON EL ATAUD

Por FRANCISCO GOMEZ DE TRAVEGEDO

Aquel andar lento y pausado del cuerpo de José Antonio en andas de la vida y de la muerte, —con Eugenio Montes en la expresión y en el concepto— una tragedia de luz adolescente con el Mediterráneo por cristal.

No es solo el entierro del héroe con el cortejo exacto de ángeles con espadas ni la emoción de la liturgia espartana que traía la gracia decadente del cuerpo derribado sobre el metal limpio de los escudos de Tracia.

Tiene algo de paisaje helénico y de trasunto de estolicidad fervorosa; equilibrio difícil de dos cosas opuestas que aun siendo distintas se resuelven en una síntesis de superior armonía; como esos conceptos absolutos que a fuerza se separarse terminan por resultar unidos; como la roca que alejada del mar vuelve al mar convertida en arena; como las estrellas que huyendo de la luz del sol terminan ellas mismas por ser luz también: luz de la noche.



Ante el cuerpo de José Antonio en la irremediable quietud de la muerte Roma y Atenas, verso y liturgia salmos y antorchas pactan estas noc' es solemnes ante el hondo silencio de los caminos. Caras vivas ni oímos un entierro tan bello como éste en un nublado tan trágico como el nuestro, que ha hecho de la muerte su más alta razón de poesía.

El entierro de José Antonio asombra al mundo y a España donde los ataúdes se llevaron siempre en olor de quietudes; recuérdese el de Isabel por los páramos secos de Castilla,

y el de aquel archiduque de Austria escoltado en el hielo por el afán de una reina; solo que él no era un rey era un profeta y un sembrador; surcos y estrellas se abrieron a su paso por la tierra camino del Escorial donde fué a dormir en tie mármoles blancos de geometría herreriana esa recta de horizontalidad eterna que

en política y en historia dijo él que era el camino más corto entre dos puntos.

Camino del Escorial, los relevos a la luz de las antorchas se hacen ya con el frío del invierno. Tiene el cuadro gesto militar y sabor campesino, como él quiso siempre. En ninguna parte aparece la idea de abatimiento; los Presentes sobre la noche nos lo traen como una consigna de vida; como en el mito órfico. José Antonio muere en el otoño y resucita al sol de una primavera de banderas alzadas. A hombros de sus leales lo lle-

van sobre los campos de España. José Antonio Capitán de la muerte, pasa revista a sus escuadras por última vez.

Nadie piensa en el desastre físico, que ya no tiene remedio; en las rutas del itinerario, los labradores se preguntan si tardará mucho en pasar el cuerpo de José Antonio. Y esto es lo que importa, que digan el cuerpo y no el cadáver, porque en el cuerpo se cristaliza la vida. El ataúd es un símbolo. Su pulso late y su pensamiento nos guía; de este afán popular, un día harán los eruditos un exámetro justo, un verso un cuadro, un poema, algo que eternice este tránsito en el arte; algo que puede ser así como en la balada de Heine: "El pino del monte devuelve sus frutos a la palmera del sur".

No sé cómo será esto; sé que esas noches azules las estrellas suspiran por acercarse a la tierra, donde el cuerpo de José Antonio fué dejando en los caminos helados una estela caliente de fervor; los paisajes del otoño atravesados por una espiga de dolor como si las rosas de junio se abrieran a su paso en una dislocación de los almanaques.

A través de este itinerario, toda la tensión de nuestra alma le sigue. Pensamos al compás de sus pasos en el latir emocionado de los recuerdos; toda España en las andas que lo llevaron por los caminos, a hombros con su lección y con su ejemplo: a hombros con el ataúd.

Han transcurrido 7 años

# JOSE ANTONIO

Por JOSE BELLERIN CONTOSO

José Antonio no ha muerto; se ha ido simplemente a otros lugares donde la falacia de los hombres no pueda alcanzarle.

Porque José Antonio se alejó en la materia, corpórea y físicamente, pero no en substancia y en esencia.

Cada minuto, cada hora y cada día, lo tenemos ante nosotros nos habla al corazón y al entendimiento y, aunque esté Allí, está aquí al mismo tiempo.

Nosotros, los españoles, los auténticos españoles de la mano abierta y el brazo extendido en el alborar de la Patria Azul, no le hemos visto

Padre nuestro que estás en los Cielos...

JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA.

¡PRESENTE!

LAGUIA.

morir y no podemos aceptar la hipótesis o el sofisma que nos le haga desaparecer.

Nosotros — aceptando tal

sugestión — desconocemos su ascensión gloriosa hacia esos mismos luceros que tantas veces le sorprendieron y contemplaron afanado en la lucha sin tregua ni descanso; combatiendo con desnudo y pujanza bajo sus augustos y mayestáticos resplandores.

Tenemos que ser, — ¡nosotros, que tanto creemos y tanto sentimos! — excépticos por fuerza mayor, porque no podemos doblegarnos a esa insinuación trágica que pretende abrirse paso cada vez con mayor insistencia y reson.

No, no. No es posible. Nosotros no hemos ido al entierro de José Antonio; ni tan siquiera hemos seguido tras el fúnebre cortejo de su cuerpo inmovilizado, en quietud de pálido rostro.

No, no. Es increíble; nos resistimos a creerlo, porque nuestra fe alcanza unos límites tan longevos, tan dilataados, que para la visión del increíble, esta forma de ser aparecería desdibujada y fanática en su bella y hermosa concepción.

De ahí el que esta incredulidad nos fuerce a desentendernos de una realidad que presentimos, pero que investidos de la más austera y caballerosa displicencia, de plano rechazamos.

Porque nosotros, en la muestra más exacerbada de quiotismo, rechazamos la general creencia del vulgo prosaico sin pararnos ni detenernos a pensar que pueda ser una verdad inmutable, prefiere de un hecho cometido que tuvo su base inexorable en los imperiosos mandatos de un Destino que cumpliéndose sin una vacilación y sin un titubeo.

Tan tercos nos mostramos al Mundo en este aspecto, que no podemos creer que haya ni aún siquiera desaparecido; le tenemos tanta voluntad y ley que es absurdo pensar que pudiese abandonarnos de ese misterioso modo.

Es mentira, luego entonces, porque José Antonio vive y vivirá sin el más ínfimo asomo de turbiedad que pudiera ponerlo en duda, eterna perdurable y permanentemente entre nosotros, porque le tenemos muy dentro, muy íntimamente y muy profundo en nuestros corazones.

¿Por qué de esta continuidad tangible de José Antonio ante nuestros ojos y ante nuestra sensibilidad?

Porque sí; porque aunque José Antonio muriese, nunca lo estaría para nosotros. ¿Es que para los católicos, para los verdaderos cristianos ha muerto Jesucristo? ¡¡¡No!!! — exclamareis todos y yo mismo uniré mi voz conjuntamente a la vuestra.

Miremos ahora hacia José Antonio: ¿No ha sembrado cual lo hiciera el Hijo de Dios la buena semilla de su Credo, con la alteza de miras de redimir a su Patria del mal que la aquejaba, del mismo modo que Jesucristo pretendía redimir al Mundo de sus desdichas y desventuras? Meditemos...

(En el séptimo aniversario del VII asesinato de José Antonio Primo de Rivera. — 20 Noviembre 1943).

Ojalá fuera la mía la última sangre española que se vertiera en discordias civiles. Ojalá encontrara el pueblo español tan rico en buenas calidades entrañables, la Patria, el Pan y la Justicia.



# Deportes



## ¡Oiga usted!

Ante la escasez de cosas que contaros hice esta pregunta a mis compañeros de redacción: —¿Tiene algo para el "Oiga usted!"? —Nada, chico. ¡Como no hablas de las n vueltas en el puerto de Pajares!

Mirad cómo, merced a una ironía, obtuve materia para alguna consecuencia:

Porque si en el puerto de Pajares nieva mucho y continúa cerrada la vía férrea, es probable que el equipo se quede clavado en Busdongo, donde ni con dos cajas de coñac, tres estufas y dos almacenes de mantas van a tener suficiente para abrigarse. En un trayecto de cuarenta y dos kilómetros tendrán que atravesar diecinueve túneles. Y, como sabemos algo más: uno de ellos el de la Ferruca tiene bastante más de los tres kilómetros de longitud.

En fin, esto aunque siga, alguna relación con el fútbol, objetivamente tratado tiene muy poco que ver con el balón redondo.

Otro tema. Seguimos sin directiva. Hubo uno que dijo: —¡Es como un barco sin capitán!

—¡Caray, ni que la directiva fuera la encargada de meter los goles! ¡A ver si resulta ahora que el Ceuta no pierde un partido más!

Desde Gijón iremos a San Mamés. Es la primera vez que el Ceuta juega en San Mamés, en la catedral del fútbol nacional.

¡Ojalá el terreno blando y con barrillo del campo impresionara a los nuestros! Y frente al histórico Arenas en tremenda decadencia, demuestre la pujanza de los equipos noveles, que sin vitrinas cargadas de trofeos, aspiran también a ocupar un lugar digno en la valoración deportiva nacional.

Veréis. Voy a leeros, para todos, la opinión que al gran crítico de "Hiero", de Bilbao, "Monchin" le mereció el encuentro que el pasado domingo resolvieron con empate Arenas y Gijón, los dos próximos rivales a nuestro once.

Del Gijón: "Dieron todos los jugadores sensación magnífica. Muy bien Lerin "el veterano" en la puerta. Segura y firme la defensa y magnífica la línea media sobre todo ambas alas".

Del Arenas: "Mejora el equipo. Tiene, ciertamente, los defectos de la inexperiencia,

Jerez Quina R. Ruiz y Hermanos.

Aguas de arabaña

Aguas de Fuente Sa'ud - Málaga.

Aguas de Verin-Dabreiroa

Aguas de Mondariz.

Papeles de envolver, estracilla, manila, colores

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

**DROGUERIA UNIVERSAL**

Genera Yagüe, 12.

## Vistazo a la TERCERA DIVISION

El Palencia continúa mandando el primer grupo seguido ahora por el Ferrol y el Santiago El primero lleva 14 puntos, el segundo 10 y el tercero 6. Si el cuadro ferrolano no se decide a arrancar puntos fuera de el Infierniño, difícil será arrebatar a los palencianos el primer puesto.

En el segundo grupo la cosa anda muy complicada. Ahora va en cabeza la Gimnástica burgalesa con 11 puntos, seguida del Santander, Barrada y Avilés, que tienen diez cada uno de ellos. El Torrelavega, con 8 tampoco está descartado. La lucha es compendiosa en este grupo.

En el tercer grupo tenemos al Deportivo Alavés con 13 puntos y al Logroñés, al Erandio y al Sestao con 10, 9 y 8, respectivamente. Si no se descuida, el histórico cuadro victoriano puede clasificarse.

En el cuarto sigue en cabeza el Mallorca con 12 puntos, seguido del Reus con 9. Cuil-

quier revés de estos dara a los isleños la clasificación. Un tropezco de los mallorquines pondría aquella en peligro.

En el sexto grupo tenemos al Cacereño con 13 puntos seguido ahora del Madajoz cuyo recuperación es evidente. Alcalá, Trujillo y Toledo marchan con 8 y el Imperio con 7. Descartada la Ferroviaria, que este año continuará en tercera.

El Eliche se ha destacado ya en el séptimo grupo. Lleva 14 goles por 2 que posee el Eldense, su mayor enemigo hasta ayer y al que venció claramente en Elicia por un rotundo 3 a 0. Sin duda alguna el Eliche disputará la fase final de ascenso.

En el octavo grupo se afianza el Málaga que por ahora nada ha de temer con sus 13 puntos de ellos 7 "positivos". Mucho han de sudar el Coria, la Olímpica y el Córdoba para, con 9 puntos que llevan, dar caza a los líderes. —P.

### ARBITROS PARA LA LIGA

**El encuentro de Gijón será dirigido por Crespo**

**En Algeciras "pitará" Ruiz Laurin**

Madrid, 19. — Han sido designados los colegiados que mañana arbitrarán los partidos correspondientes al Torneo Nacional de Liga. Son los siguientes:

#### PRIMERA DIVISION

Sabadell-Real Sociedad, señor Tamarit; Real Madrid-Oviedo, señor Arribas; Atlético Bilbao-Celta, Celestino Rodríguez; Valencia-Español, señor Escartin; Barcelona Castellón, señor Iturrada; Coruña-Atlético Aviación, señor Solá; Sevilla-Granada señor Melcón.

#### SEGUNDA DIVISION

Osasun-Arenas, señor Trias; Constancia-Betis, señor Coll; Zaragoza-Xerez, señor Gajenuri; Murcia-Valladolid, señor Asensí; C. Leonesa-Hércules señor Trabadelia; Alcoyano-Baracaldo, señor Llopis; Real Gijón-Ceuta, señor Crespo.

#### TERCERA DIVISION

H. Cádiz-Málaga, señor Depo pero tiene las virtudes de la juventud. La línea media es dura y combativa. El ataque, aunque ágil, resulta un poco lento en la realización de la jugada y, sobre todo, en el tiro".

#### EL TORRERO

mínguez: Coria-Atlético Tetuán, señor Cabrera; Algeciras-O. Jiennense señor Ruiz Laurin; Linares-Balompédica, señor Selles, y Onuba-Córdoba, señor Egúino. — ALFIL.

**ESTADIO ALFONSO MURUBE**

Domingo 21. A las 4 de la tarde

Magnífico encuentro de fútbol

**UNION A. CEUTA**

y **SELECCION MILITAR**

Se disputará una magnífica copa

Instituto Nacional de Previsión

**DELEGACION DE CEUTA AVISO**

Los ancianos que se relacionan a continuación, deberán presentarse en esta Delegación (Canalejas n.º 3) y en horas hábiles de 9 a 13, con la mayor urgencia para un asunto de su interés relacionado con la solicitud de Subsidio de Vejez que tienen presentada: **RAFAEL GARCIA VILCHES. JOSEFA PEREZ GARCIA. MARIA VEGAS MOLINA.** Ceuta 19 Noviembre 1943.

### CLASES DE contabilidad

Queda abierta la matrícula para las clases de CONTABILIDAD GENERAL que empezarán el primero de Diciembre próximo en **FALANGE ESPAÑOLA 23-2.º** (Altos de la Academia de Mecanografía Sánchez)

**LEA V. NUESTRA SECCION DE ANUNCIOS BREVES**

## EXPOSICION DE OBRAS PUBLICAS

De paso para Tetuán, llegó ayer a Ceuta el Director General de Obras Públicas

En el vapor correo de ayer llegó a esta ciudad, procedente de Madrid, el Ilmo. señor Director general de Obras Hidráulicas señor García de Sola a quien acompañaban veinte ingenieros del Ministerio de Obras Públicas.

En el muelle eran esperados por el Ilmo. señor Delegado de Obras Públicas de la Alta Comisaría de España en Marruecos, don Daniel Piqueras; Ingenieros de la misma Delegación de Tetuán señores Delgado, Silven y otros. Asimismo se encontraban esperando a tan ilustres viajeros el Inge-

niero Director de la Junta de Obras del Puerto de Ceuta don Pedro Gaytán e Ayala; el vicepresidente de la citada Junta don Antonio Cazaña Morales y muchos otros funcionarios del citado organismo.

Dichos señores, después de conversos breves momentos, marcharon en un tren especial a Tetuán, para asistir a la inauguración que tendrá lugar hoy a las diecinueve horas, de la exposición de Obras Públicas.

Deseamos al Ilmo. señor García de Sola y demás acompañantes, grata estancia en nuestra querida Plaza.

## Noticias varias

**MEJORADAS**  
Se encuentra mejorada de la dolencia que la ha retenido en cama, la esposa del doctor don Lorenzo Trujillo Santos.

—Igualmente se halla restablecida de su reciente enfermedad, la señorita Mercedes Blanco, hija del comandante retirado don Eduardo.

Celebramos la mejoría de ambas.

—Se encuentra muy mejorada de la operación que se le practicó en la garganta la simpática señorita Africa Calatayud Sañol, lo que nos congratula.

**VIAJEROS**  
A Cádiz y Madrid, marcha el acreditado industrial don Antonio Domínguez de Villamanta, buen amigo nuestro.

—A Murcia, el comerciante don Manuel Masó Gómez. A todos les deseamos un feliz viaje.

**REGRESO**  
De Ronda regresó, en unión de su distinguida esposa, el propietario don Manuel Delgado Tagle al que enviamos nuestro saludo de bienvenida.

**EL SEÑOR VICARIO**  
Para asistir a la entrada oficial del señor obispo de Cádiz y Ceuta, marchó ayer a Cádiz el ilustrísimo señor Vicario Capitular don Emilio Fernando García Fuentes.

**ENFERMA**  
Encuétrase enferma, la señora doña Marina Encina, viuda de González-Novellas, a la que le deseamos un pronto alivio.

## ONOMASTICA

Ayer, festividad de Santa Isabel, celebró su fiesta onomástica doña Isabel Calatayud.

## SEPELIO

Ayer a las trece y treinta horas, tuvo lugar el acto de conducir a su última morada el cadáver de la que en vida fue sa doña Rosalía García González, fallecida en esta ciudad el día anterior a los 75 años de edad.

El acto fúnebre se vio muy concurrido dadas las grandes dotes de simpatía con que gozaba la extinta.

## LA FESTIVIDAD DE SANTA CECILIA

Con motivo de la festividad de Santa Cecilia el próximo día 22 del actual, se celebrará en el Conservatorio Oficial de Música, un concierto a cargo de varios profesores de dicho Centro.

Serán interpretadas partituras de Albéniz, Hauffter, Beethoven, Weber, Debussy, Rameau-Kreisler y Oltra, así como prozos musicales de Albéniz y Malats Sor.

Dicho acto tendrá lugar a las diez y nueve horas. Por la mañana a las ocho y treinta se celebrará en la iglesia de San Francisco, una solemne misa actuando una capilla bajo la dirección del maestro y profesor del Conservatorio don Francisco Servat.

A estos actos asistirán todos los alumnos y profesores del citado Conservatorio.

## ANUNCIOS BREVES

tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación

### Compras y Ventas

Ningún artículo usado podrá venderse según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por ciento del señalado en la tasa

**VENDO** extenso surtido herramienta, taller mecánica, tornos y otros varios. Razón en esta Administración.

**COMPRO** vendo y cambio máquinas de escribir. Máquinas desde 500 pesetas. Razón Queipo de Llano 2

**COMPRO** radio, especial radio telegrafía. Razón esta Administración.

### Alquileres

**CEDO** habitación caballero. Te niente Pacheco, 14, bajo izquierda.

**CEDO** habitación amueblada caballero solo. Jaudens 25, ural.

**ANTONIO** Alcázar Revuelta, Perdió pasaporte. Entréguese Falange Española, 104, Gratificará.

**PUEDE VD.** ganarse la vida fácilmente fabricando en su casa sin maquinaria, artículos de venta segura: jabón, agua de colonia perfumes, crema de belleza, brillantinas, sustituto de café, leija, licores, vinagre, tintas, crema para el calzado, levadura, jarabes, mermeladas, pasteles, vísceras de duración, turrones, quesos bujías y vela, almidón, azulejo para la copa, barnices, pinturas lacas, cerveza, conservas de pescado, pasta de tífica salchichón, insecticidas, mostaza etc.

Pida h y mismo contra reembolso de 60 pesetas 30 folletos reunidos con procedimiento, probados en fabricación al alcance de todos. Dirigirse: Estudios Industriales Anartado 238 Táncar

# ALGECIRAS AL DIA

### DE PASO

Ayer viernes eran esperados en nuestra ciudad, de paso para Marruecos, trece expositores de la recientemente celebrada exposición nacional de Cultura y Arte de la Obra Sindical de Educación y Descanso.

Deseamos que su brevisima estancia en Algeciras les sea grata.

### SEPELIO

El viernes a las cinco y media de la tarde tuvo lugar la conducción del cadáver del que en vida fué el sargento de Infantería don Diego Saavedra Herrera, que ha fallecido tras rápida enfermedad.

El entierro constituyó una manifestación de duelo dada las simpatías y amistades del finado. Reciben sus familiares nuestro más sentido pésame y en especial su hermano Francisco, buen amigo nuestro.

### MISA DE REQUIEM

En la parroquia de Nuestra Señora de la Palma tuvo lugar el jueves a las nueve y media de la mañana la misa de réquiem y reposo en sufragio del alma de D. José García de Haro, oficial primero que fué del Excmo Ayuntamiento de esta ciudad.

Las numerosas amistades con que contaba el finado volvieron a repetir a sus familiares en este acto su condolencia.

### LOS PEDIGUENOS

Desde hace varios días estamos viendo por las calles una gran cantidad no solo de niños sino que también de hombres y mujeres que molestan constantemente a los transeúntes, pidiéndoles limosna.

Este espectáculo debe evitarse de raíz, haciendo una recogida de mendigos y enviándoles a sus puntos de destino, ya que es un espectáculo lamentable ver a muchos de ellos rotos y sucios entrando y saliendo de cafés y bares, siendo la mayoría de ellos portadores y transmisores de enfermedades más o menos contagiosas.

### ENLACE MATRIMONIAL

En la parroquia del Carmen y por su cura párroco don José Carrasco y Carrasco, fué bendecida la unión matrimonial de la simpática señorita María de la Asunción Fernández Benítez con el industrial de esta don Francisco Cáceres Cáceres.

## CARTELERIA

### CASINO CINEMA

El sábado 20 de noviembre de 143. Estreno de la gran película española:

### LA ALDEA MALDITA

magníficamente interpretada por Florncia Becquer.

## La Unión y El Fenix Español

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS FUNDADA EN 1864

Domicilio social: Madrid, Alcalá 43. -- (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios. Vida en su diversas combinaciones Rentas Vitalicias Accidentes del Trabajo. Responsabilidad Civil. Automoviles Robo. Transportes (Casos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos. Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección de Ceuta y Zona Occidental de Marruecos: CARLOS GUTIERREZ LANDA. González de la Vega número 5. (frente a Correos) -- Teléfono 141. Apartado. 21 Sucursal en Tetuan: Sid. Mandri. n.º 15. Teléfono: 3-5-1 Apartado 97

Autoalzado por la Dirección General de Seguros.

res. Apadrinaron a los nuevos esposos el hermano de la novia don José Fernández y su distinguida esposa.

Los nuevos esposos salieron de viaje a varias capitales y les deseamos una larga luna de miel.

### DELEGACION LOCAL DE CIEGOS

El número de los ciegos premiado el día 18: fué el 707.

### A DOS GRADOS BAJO CERO

Continúa la ola de frío intensísimo en toda la región. Hoy la temperatura ha registrado seis grados en la máxima y dos grados bajo cero en la mínima.

### DE FUTBOL

Con motivo del partido del próximo domingo contra la Olímpica, la Directiva ha acordado celebrar en dicho día el

## DIARIAMENTE

ofrece a su distinguida clientela un modelo diferente en sus existencias a

PRECIOS IMPOSIBLES DE COMPETIR

Emilio Santacana, 5. - Algeciras

## Información de Tetuan

### Funerales en memoria del arquitecto Tejera

Organizados por la Junta de Servicios Municipales de nuestra ciudad, entidad a la que pertenecía como arquitecto, se han celebrado en la mañana de ayer a las once y en el templo de Nuestra Señora de las Victorias solemnes funerales por el eterno descanso de don José María Tejera, de cuyo fallecimiento acaecido en Madrid, después de penosa enfermedad, dimos cuenta oportunamente.

Presidió S. E. el teniente general Orgaz, Alto Comisario, acompañado por el Excmo. señor general Galera, Delegado de Asuntos Indígenas e ilustrísimo señor teniente coronel Trujillo, Interventor local de la ciudad, viéndose el templo concurridísimo con la asistencia de otras autoridades, compañeros de profesión del finado, funcionarios de los distintos servicios de Entidades municipales y Junta municipal y otros fieles.

Terminado el santo sacrificio fué cantado ante el severo túmulo levantado en el centro del templo, un solemne reposo.

Descansé en paz y reciba

"Día del Club" para lo cual también los socios pagarán su entrada correspondiente, destinándose, como es natural, dichos ingresos a cubrir las necesidades económicas del club.

La afición debe responder de una manera unánime a este llamamiento de 1ª Directiva y acudir ese día en mayor número si cabe, que en partidos anteriores. Por su parte, los jugadores deben dar el máximo rendimiento y corresponder también haciendo un gran partido y lograr un triunfo para nuestros colores. Ya quedan pocas horas para el interesante partido contra la Olímpica, y sería una gran satisfacción para todos ver en las vicarras el domingo por la tarde, estam-pado un triunfo de nuestro titular.

## DIARIAMENTE

ofrece a su distinguida clientela un modelo diferente en sus existencias a

PRECIOS IMPOSIBLES DE COMPETIR

Emilio Santacana, 5. - Algeciras

su afligida familia y la Corporación Municipal nuestro más sentido pésame por tan dolorosa pérdida.

### Los actos de hoy en memoria de José Antonio ¡Presente!

Guardia de honor por los Cadetes del Frente de Juventudes desde las siete y cuarenta minutos de la mañana, previo toque de difuntos por las campanas del templo de Nuestra Señora de las Victorias, ante la lápida de la fachada de este templo y hasta el toque de oración.

A las once de la mañana solemne funeral por su eterno descanso en el mencionado templo de la Virgen de las Victorias.

Terminada la misa, la ofrenda de coronas, cubriendo la carrera el Frente de Juventudes desde la plaza de Muley El Mehdi hasta el templo parroquial.

Desfile ante S. E. el Alto Comisario y Jefe Territorial

A las siete de la tarde y en el Hogar Sindical rezó del Santo Rosario por la sección Femenina de F. E. T. y de las JONS.

Terminada colocación por el Frente de Juventudes de una corona a la usanza de los campamentos, rezándose la oración de éstos y un Padrenuestro.

Toque de oración.

# DISTRIBUCION DE NEUMATICOS

Relación de los recibidos de la fábrica FIRESTONE HISPANIA S. A. y que serán distribuidos en esta plaza por la casa AYUSO SANCHEZ ARANDA Y CIA. S. L., Falange Española número 31, a los usuarios de los vehículos que se indican y que previamente los tenían solicitados; estos neumáticos han de ser retirados antes del día 8 del mes de Diciembre próximo. Transcurrida dicha fecha, perderán los interesados todo derecho sobre estos neumáticos que pasarán nuevamente a disposición de la DELEGACION DEL GOBIERNO PARA LA ORDENACION DEL TRANSPORTE.

VEHICULO	MATRICULA	TEDIDA	ADIUDICACION
CHEVROLET	ML. 3.054	5.50/17	2 cubiertas
Id.	CE. 1.116	5.50/17	2 Id.
FORD	CE. 1.513	6.00/16	4 Id.
DE SOTO	CE. 1.771	6.50/16	5 Id.
FORD	CE. 1.519	7.00/16	5 Id.
D. K. W.	ML. 2.333	3.25/19	1 Id.
FORD	CE. 1.776	6.00/19	4 Id.
REO	CE. 1.751	34 x 7	2 Id.

Ceuta, 19 noviembre de 1943.

¿QUIERE V. encontrar en PRIMAVERA sana y sa. va la ropa que ahora guarde?

Adquiera Canfolina - Naftalina y con ello librará V. a sus equipos de la polilla.

Uso igual que Naftalina.

## DROGUERIA UNIVERSAL

General Yagüe 12

Teléfono 182

Ventas al por mayor y menor



## Auxilio Social

Mañana domingo cuestación de Auxilio Social

El emblema de esta cuestación es:

### LINO DE DUELO

Se recuerda al público la obligatoriedad del uso del emblema y a los propietarios de salas de espectáculos, cines, bares, cafés, restaurantes confiterías, cantinas y establecimientos similares, que están en vigor las disposiciones gubernativas que establecieron y regulan estas cuestaciones, y que en su virtud serán sancionados los contraventores.

Las oficinas de la Delegación Provincial de "Auxilio Social", calle Queipo de Llano, número 2, estarán abiertas la tarde del sábado y el domingo, para la adquisición de emblemas, consultas etc.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista - Ceuta, 20 de noviembre de 1943 El Delegado Provincial

## AVISO

Se ruega a las personas que hayan adquirido en la Administración de Loterías número 1 de esta ciudad, vigésimo de Navidad del número 40.094 - 2.ª Serie, se pasen por dicha Administración, donde se es canjearán por haber quedado anulado el citado número.

### La Falange madrileña

(Viene de la primera) camaradas, banda de tambores del F. de J. Seguidamente, el jefe provincial del Movimiento, delegado provincial de Educación Popular y todos los delegados de Servicios y delegados políticos de todos los dis-

tritos. El paso por las calles madrileñas hasta llegar a la carretera de La Coruña fué presenciado por un inmenso gentío sin otra iluminación que la de los hachones y farolillos que llevaban los camaradas del cortejo.

A la una en punto de la madrugada llegaron los primeros escuadristas de la Vieja Guardia que abrieron la marcha del interminable cortejo a la plaza de la Ciudad Universitaria, alrededor de la cual ardían seis grandes hogueras.

La centuria portadora de la corona se dirigió a continuación por la carretera de La Coruña para seguir a pie hacia el monasterio de El Escorial.

Seguidamente tuvo lugar un desfile que terminó a la una y media de la madrugada dando la vuelta a la plaza de la Ciudad Universitaria. -- CIFRA.

# CHILTON

La mejor pluma estilográfica americana

VENTA EXCLUSIVA PARA CEUTA-TETUAN-LARACHE

# CASAROS

## CORTES ESPAÑOLAS

### Reunión de la Comisión de Hacienda

Madrid, 19. — La Comisión de Hacienda de las Cortes Españolas, ha sido convocada a la sesión que se celebrará el próximo miércoles, día 24, a las diez y media de la mañana.

Es objeto de dicha reunión adoptar acuerdos sobre dos proyectos de ley a los cuales han sido presentadas diversas enmiendas que han sido estudiadas por las comisiones correspondientes.

Dichos proyectos son el de cese del gravamen de contribución excepcional sobre beneficios extraordinarios y ampliación de garantías en las Compañías de Seguros.

También el mismo miércoles 24 se reunirá la Comisión de Presupuestos a las siete y media de la tarde.

El objeto de dicha reunión es la aprobación de varios créditos extraordinarios y suplementos de crédito. — CIFRA.

## DESPUES DE LA CONQUISTA DE LEROS

### Los ingleses se han retirado DE LA ISLA DE SAMOS

### También han ocupado los alemanes Nicasia, Patmos, y Forni

Berlín, 19. — La Oficina Internacional de Información anuncia que los ingleses han retirado todas sus fuerzas de la isla de Samos después de la conquista de Leros por las fuerzas alemanas.

Leros era considerado como incontestable, a causa de su poderoso armamento, pues tenía más de doscientos cañones, y por su estructura rocosa.

La isla de Samos era el último punto estratégico que quedaba a los ingleses en el mar Egeo, después de haber perdido también estos días Nicasia, Patmos, Leros y Forni.

### Madrid-Washington aclaran unas declaraciones sobre Filipinas

(Viene de la primera)

con reiterados actos notorios y ostensibles de probada buena voluntad".

El embajador de los Estados Unidos de América en Madrid, ha informado al ministro de Asuntos Exteriores siguiendo las instrucciones de su Gobierno, que el Gobierno de los Estados Unidos está persuadido de que la explicación dada por el Gobierno español ha sido expuesta con entera buena fe y que el Gobierno de los Estados Unidos cree de buen grado que el Gobierno español no tuvo intención de que implicara un reconocimiento del régimen de Laurel, ni tampoco perturbar sus relaciones con los Estados Unidos.

El embajador ha declarado que en consecuencia, su Gobierno por su parte desea dar por ultimado el asunto y considera terminado el incidente. — CIFRA.

# Progresan los contraataques alemanes EN EL SECTOR DE KIEV

## Al suroeste de Smolensko rechazan los ataques rusos

Cuartel general del Führer, 19. — Comunicado alemán:

"En el gran recodo del Dnieper el enemigo atacó solamente con débiles fuerzas a causa de lluvias intermitentes. Fué rechazado en todos los puntos. También han fracasado cerca de Cherkasy varios ataques e intentos de vadear el río realizados por el adversario.

Mediante numerosos pero vanos ataques de gran intensidad los soviéticos han intentado en el sector de Kiev impedir que el contraataque alemán haga progresos.

Nuestras tropas vencieron encarnizada resistencia enemiga en el curso de un avance audaz, coronado por el éxito y conquistaron varias localidades tenazmente defendidas por el adversario.

En el sector de Korosten prosiguen sin disminuir en intensidad los encarnizados combates.

En el de Rechra también continúa con intermitencia la batalla que se desarrolla con encarnizamiento.

La fuerte presión enemiga ha sido seguida de contraataques alemanes efectuados con ímpetu.

Al suroeste de Smolensko nuestras aguerridas divisiones hicieron fracasar también ayer todos los intentos de penetración realizados por los soviets con fuerzas numéricas superiores e infligieron al enemigo nuevas y muy elevadas pérdidas en hombres y en carros blindados.

Al suroeste de Nevelagunas secciones de adversarios que atacaban desde el sector de penetración han sido obligadas a aceptar combate y desarticuladas en parte tras intensa lucha.

En las operaciones de fructuosa resistencia frente al asalto enemigo al oeste y noroeste de Smolensko ha participado con eficacia destacada el segundo Batallón del Regimiento 119 de Granaderos, motorizado a las órdenes del comandante Nagangast, la 14 División de Infantería sajona mandada por el general de brigada Floerke y la 206 División de Infantería de Prusia Oriental bajo las órdenes del general de División Kiter.

Italia del Sur. — La jornada ha sido en general de calma a excepción de los vivos combates de las vanguardias en el sector oriental del frente.

En el mar Egeo las fuerzas ligeras de la Marina alemana atacaron ayer las islas Liosos, Patamos y Micaria, situadas al

## Regresa a España una nueva expedición de voluntarios de la DIVISION AZUL

### Fueron recibidos en San Sebastián con gran entusiasmo

San Sebastián, 19. — Una nueva expedición de voluntarios de la División Azul integrada por 608 hombres, al mando del comandante de Artillería don Benito López, ha entrado esta mañana en España.

El tren llegó a Irún a las diez y media. Esperaban a los expedicionarios las primeras autoridades militares y civiles y jerarquías del Movimiento, el Ayuntamiento, bandas de música, y numeroso público.

Al entrar el convoy, el público prorrumpió en aclamaciones y vítores a España, al Caudillo, al Ejército y a la División Azul.

El jefe de la expedición, después de saludar a las autoridades y revisar las fuerzas, se reintegró al convoy que partió para San Sebastián.

En la estación del norte se repitieron las mismas escenas que en la estación de Irún y

### En el X aniversario de la fundación del S.E.U.

### Hoy será entregado un emblema de oro al Caudillo

Madrid, 19. — El ministro secretario general del Partido y el ministro de Educación Nacional, acompañado por el jefe nacional del SEU, harán entrega mañana por la tarde, de un emblema en oro que el SEU regala al Caudillo, con motivo del X aniversario de su fundación. — CIFRA.

### Las conversaciones de Catroux en Beirut

### DURANTE LA NOCHE SE OYERON DOS VIOLENTAS EXPLOSIONES EN LA CIUDAD

Beirut, 19. — Se ha publicado ayer un comunicado que dice que el general Catroux continúa las conversaciones con las autoridades británicas y libanesas y francesas, con objeto de allanar dificultades por vía de la amistad y de la justicia.

El general Catroux ha visitado a monseñor Arida, arzobispo de Maronia, con el cual tuvo una larga entrevista.

Fuó recibido con entusiasmo por la población cristiana.

Durante la noche hubo dos violentas explosiones en dos lugares de Beirut, que no produjeron víctimas ni daños. EFE.

### El día de la fundación del Estado de Letonia

### La ciudad de Riga, empavesada con banderas letonas y alemanas

Berlín, 19. — El día de la fundación del Estado se ha celebrado ayer en todo el territorio de Letonia.

La ciudad de Riga ha amanecido empavesada con banderas letonas y alemanas.

En el cementerio militar han sido depositadas coronas ante las tumbas, así como ante el monumento a la Libertad.

El general Dankers ha pronunciado un discurso, en el que puso de relieve el calvario sufrido por la nación. — EFE.

### El Comité francés discute la cuestión libanesa

Argel, 19. — El primer informe del general Catroux sobre la crisis del Líbano es esperado en Argel, pero no había sido recibido aún a mediodía.

Los medios franceses esperan confiadamente que Catroux pueda llegar a una solución sin libertar a los políticos libaneses detenidos. El Comité francés ha discutido esta mañana de nuevo la cuestión. — EFE.

## El VIII Ejército ha rechazado un pequeño avance en Atesa

### Desplegó su actividad la aviación aliada

Argel, 19. — El Octavo Ejército ha realizado un pequeño avance al norte de Atesa, a pesar de la fuerte resistencia adversaria.

Al Este, el avance asegura al Octavo Ejército la posesión de otras alturas, que no son puntos de observación, a través del río Sangro.

Hubo además actividad de patrullas.

En el frente del V Ejército, hubo fuertes duelos de artillería, en los que el tiro alemán se concentró en el centro y en la extremidad occidental de la línea.

La actividad de patrullas fué muy viva pero no se libraron combates violentos. — EFE

### ATAQUES AEROS A LOS AERODROMOS DE ELEUSIS Y LARISSA

Argel, 19. — Comunicado oficial: Una gran formación de aviones atacó de nuevo ayer el aeródromo de Eleusis. Los bombarderos medios atacaron también el aeródromo de Larissa.

Ambo, objetivos fueron cubiertos de bombas.

En Grosseto y Terni nuestros bombarderos medios han atacado los apartaderos ferroviarios y los edificios administrativos.

Los bombarderos ligeros, caza efectuaron vuelos de reconocimiento ofensivos y atacaron los transportes motorizados en el campo de batalla.

Nuestros cazas hundieron un mercante y averiaron otros dos en el río Kaka, en Yugoslavia. Durante la noche del 17 al 18.

Los bombarderos ligeros realizaron un vuelo de reconocimiento armado en las cercanías de Askoli y Aquila, así como también sobre el campo de batalla.

Fueron destruidos o averiados varios autocamiones.

En el curso de estas operaciones el enemigo ha perdido un avión.

Dos de nuestros aparatos no regresaron. — EFE